
EDITORIAL

La “Revista Uruguaya de Historia Económica” (RUHE) se editó por primera vez en 2011, sucediendo al “Boletín de la Asociación Uruguaya de Historia Económica” (2002-2010). Su aparición reflejó el compromiso de nuestra comunidad académica con la difusión, intercambio y reflexión sobre múltiples tópicos de la historia económica local abordados con la mayor amplitud teórica y metodológica y con una marcada vocación por la perspectiva comparada. Bajo esta orientación, la RUHE se propuso brindar un espacio de publicación para la creciente red de historiadores/as económicos/as de Uruguay y de la región, cumpliendo con exigentes estándares de calidad y transparencia, respaldados en el prestigio de su consejo académico y en los procesos de revisión aplicados a sus artículos.

Durante sus doce años de existencia, la RUHE publicó 71 artículos, 22 notas de investigación, 31 reseñas bibliográficas, 9 notas en su sección conferencias y debates, y 6 obituarios de reconocidos colegas. Un indicador de la vocación internacional de la Revista es la nacionalidad de los centros académicos a los que pertenecen los 95 autores y co-autores que han publicado artículos originales. Además de la presencia destacada de la comunidad académica uruguaya (45% de las autorías), la publicación contó con contribuciones de colegas de Argentina (18%), España (13%), Chile (7%) y Brasil (6%), y de otros países de América Latina, Europa y Norte América (11%). Como publicación electrónica, gestionada a través del Open Journal System (OJS) desde 2019, la RUHE ha incrementado su difusión, alcance y nivel de impacto. De este modo, además de integrar el directorio de LATINDEX y los repositorios de la Asociación Uruguaya de Revistas Académicas (AURA) y TIMBO, fue incluida recientemente en Web of Science Master Journal List, que reporta el índice de impacto e indicadores de citas de Revistas académicas a escala global.

Tras 23 números y la experiencia acumulada durante estos años, AUDHE se ha propuesto un nuevo desafío: iniciar una nueva época de la publicación y editar la Revista Historia Económica de América Latina (RHEAL) a partir de enero de 2024. El nuevo nombre de la Revista forma parte del esfuerzo de internacionalización de la publicación y del fortalecimiento de las redes académicas latinoamericanas que, en la última década y media, se han nucleado en torno a los Congresos Latinoamericanos de Historia Económica (CLADHE), los Congresos de la Asociación Internacional de Historia Económica, los encuentros realizados en las Escuelas de Verano organizadas en Montevideo y, más recientemente, los capítulos sobre Historia Económica en los Foros de Research Institute for Development, Growth and Economics (RIDGE). Así, la RHEAL busca posicionarse como un espacio de referencia para la difusión de la creciente producción académica de calidad sobre la historia económica de América Latina producida dentro y fuera de la región.

Editada “desde el sur del Sur”, la iniciativa, además de tener una marcada vocación internacional, busca captar contribuciones de investigadores/as centradas en los países de América Latina que construyan nuevas miradas sobre temas clásicos, sobre períodos y episodios específicos, sobre la larga duración o abordando debates de economía política o de pensamiento económico. Estas manifestaciones podrán dar cuenta del interés y las variadas formas de abordaje que aún concita la particularidad latinoamericana en la producción disciplinar.

Con el número XXIII de la RUHE (Julio 2023) cerramos pues, este capítulo de la serie. Agradecemos a quienes nos han acompañado con su interés a través de la lectura y el envío de artículos, a quienes han formado parte del Comité Editor y el Consejo Editorial, cuyo trabajo ha contribuido a mejorar los contenidos publicados y su edición, y a quienes han realizado tareas de revisión, brindando sugerencias y orientaciones que han fortalecido la calidad de nuestras publicaciones. Aprovechamos también a invitarles a sumarse a esta nueva etapa y renovar, a través de la “Revista de Historia Económica de América Latina”, la confianza de quienes leen y contribuyen con el trabajo de difusión y jerarquización de la producción sobre nuestra región que se ha propuesto impulsar AUDHE.

Comité Editor
Revista Uruguaya de Historia Económica.